

EL GLADIADOR

BI-SEMANARIO POLITICO Y DE COMBATE

★

Nada importa la lucha, si avanzamos,
el ídolo en sus combates pudo,
mostrarnos como nobles caballeros
que sabemos morir sobre el escudo.

★

★

★

Año I.

Panamá, Octubre 2 de 1926

Número 4.

En el Segundo Aniversario de Gobierno Chiarista

NUEVOS HORIZONTES

Se inició ayer un nuevo año tes sanas de nuestra vida na de la administración progres- cional. cional. No es un secreto para na- Chiari, interrumpida por des- die que al Excmo. señor Chia- gracia en su firme labor de ri le ha tocado en suerte con-

Homenaje de "El Gladiador" a las figu- ras Políticas del día: Don Rodolfo Chiari, Presidente de la República, Don Tomás Gabriel Duque, Dr. Carlos L. López y Don Enrique Linares, 1er. 2o. y 3er. Designados, respectivamente.

CARTA ABIERTA

Ciudad de Panamá, Septiem- bre 23 de 1926.
Señor don Rodolfo Chiari,
Presente.
Ciudadano Presidente:
Hace ya varios días que el

EL GLADIADOR

Editado en los talleres de THE STAR & HERALD CO.

DIRECTOR:
F. Arosemena F.

GERENTE:
Félix E. Oller

REDACTORES TECNICOS:
C. Saavedra Zárate
Alberto González

REDACTORES
Pedro Vidal E.
J. Gmo. Batalla
Antonio A. Valdés
Enrique G. Abrahams

COLABORADOR ARTISTICO
M. Soto

Valor del ejemplar: 10c. Suscripción por trimestre: B. 2.00. Avisos y remitidos, a precios convencionales.

HOY Y AYER

El doctor Porras se empeña en demostrar que don Rodolfo Chiari piensa hoy de manera muy distinta de como pensaba ayer respecto del ex-Presidente de la República, de su enemigo personal entre 1924 y 1925, del ex-Jefe de ese Gran Partido Liberal al que dieron luces y consejos Pablo Arosemena y Carlos Antonio Mendoza y que produjo al ex-Ministro de Panamá en Francia e Inglaterra provechosos efectivos sin cuento.

Y balsa esa demostración poniéndos el mismo como término de comparación. Es decir, escogiendo como medida estable y permanente al Porras cambiante, al Porras que en toda época se ha visto girar según los vientos que soplaron en torno de sus intereses personales, única norma que conocen sus sentidos.

El Presidente Chiari creyó en la amistad que le ofreció el doctor Porras antes de 1912 y en la que le aparentó en 1924. Estimó que esos sentimientos eran sinceros hasta la primera fecha y frutos de un real arrepentimiento en la segunda después de los años infinitos que le había causado ya cuando acudía a él como la única oportunidad que le quedaba para salvarse del más terrible de los fracasos políticos.

Continuó creyendo en la amistad del doctor Porras luego de haber tomado posesión del solio presidencial y creyó en ella todavía a despecho de las continuas señas de enemistad creciente que a diario daba en sus cartas desde Europa.

Más aún, creyó en su "fraternal" cariño cuando la nave que lo traía se acercaba a las playas de la Patria.

El Presidente Chiari era el mismo de 1924 con el amigo y compadre, ex-Presidente de esta República.

Pero el ex-Presidente de la República, el término de comparación escogido para la demostración intentada, no era el mismo de la amistad fingida en 1922 aun cuando, psicológicamente, el mismo de todos los tiempos.

El doctor Porras entró a la ciudad capital, sede del Gobierno del señor don Rodolfo Chiari, en són de conquistador, en forma de avalancha dispuesto a llevarse de calle hasta las instituciones patrias, con todo el aspecto de un reto a las autoridades constituidas.

Sin embargo, el señor Chiari, lleno de benevolencia, de caridad, de piadosa simpatía, le dejó hacer, le toleró sus movimientos de agitador, como jamás lo hubiera permitido el doctor Porras, en caso semejante e invertidos los términos si en condiciones similares pudiera haberse presentado don Rodolfo Chiari, a este país durante aquellos "gobiernos como sólo tuvo en Grecia el gran Pericles y en Roma el gran Augusto y en Estados Unidos el gran Lincoln."

Quién no piensa hoy como pensaba ayer respecto de don Rodolfo Chiari es el doctor Porras; aquél, según el sentir de éste era "el más digno," ayer, cuando lo necesitaba para evitar el naufragio político que se le aproximaba, y, hoy, es el ingrato, el malagradecido el desleal para con su "benefactor" porque no se presia a convertirse en instrumento de sus malenfrenadas ambiciones de lucro, porque no admite desempeñar las funciones de simple siervo del que repudió nuestra independencia y luego la ha usufructuado como el más meritorio de sus hijos y el más grandioso de sus próceres.

El doctor Porras ha cambiado en su aspecto, que no en su fondo, respecto de sus sentimientos para con don Rodolfo Chiari; le ha brotado a flor de piel esa aversión innata, en el ex-mandatario, para con aquellos a quienes debe servicios impagables, como los que desde tiempo irrememorial le viene ha-

ciendo don Rodolfo Chiari.

Para demostrar lo aquilatado de las prendas morales de don Rodolfo Chiari no es posible escoger como término de comparación a quien osa poner en ridículo la gloria inmortal de Pericles, de Augusto y de Lincoln; para desempeñar tan elevada misión se requiere un hombre cuerdo, de espíritu recto, de conciencia limpia y de ejecutor sanas.

QUIEN ES EL JUDAS?

El caballero bien nacido que en el curso de su vida ha hecho de su nombre irmaclado la joya mas preciada que han de heredar sus hijos; el que ha sido consecuente con sus principios, con sus ideas, con su patria y con sus amigos; el que ha tendido mano generosa al "GORRON" de todas las épocas: el que ha hecho dádiva constante de su fortuna al vividor hipócrita, fingidor de virtudes que nunca poseyó; o el bellaco que por la impostura pretende escalar esferas sociales de que está excluido por razones que la piedad calla; el que por el apetito de bestia que en él vive hizo ludibrio del nombre de sus hijos y del honor de su familia; el que la mayor parte de su vida practicó la mendicidad para luego acumular en los Bancos de su patria adoptiva los dineros que el generoso Partido Liberal puso en sus manos de harpía y en su bolsa insaciable con el fin de procurar la defensa de los principios ideológicos que luego traicionó para convertirlos en actual fuente de riqueza; el que pedía a la amistad que falsificara documentos con el propósito de que cayera en sus garras otra víctima; con que saciar sus apetitos de sátiro, caduco y nostálgico; el que james dió un beso que no incubara una traición, ni un apretón de manos en que no estuviera escondido el áspid de la perversidad; el que en los estertores de su agonía política proclama el imperio de la infidencia como sistema, y derrama la bilis verde y nauseabunda de sus decrepitas ambiciones de mando con perjuicio del bienestar del Partido y de la tranquilidad de la República; el que critica la honradez administrativa, después de haber metido los brazos hasta los codos en las arcas públicas parapetado en contratos ilegales y aun sin contratos, para extraer sumas cuantiosas con que seguir su oficio de medigo acumulador...?

La opinión pública ha formulado su respuesta ya, y con el índice señala al audaz detractor de las glorias de Pericles, Augusto y Lincoln como al Judas Izcarote máximo de la humanidad.

NUEVOS HORIZONTES

(Viene de la página 1)

es de esperarse que en el año que principia se abran nuevos y hermosos horizontes para el pueblo y para la patria, una

FABRICA NACIONAL DE SOMBREROS

Apartado 912

S. LEWIS JR.

Tel. 1390

27 Ave. 4 de Julio

vez retirados del camino los troncos podridos que quedan como recuerdo de la pasada administración, porque el verdadero progreso de las naciones no estriba en sus ostentaciones materiales, sino en el orden de su organización, en la pulcritud con que se manejen sus intereses y en el juicio y acierto con que se le impriman orientaciones a sus complejos destinos futuros.

Los últimos acontecimientos políticos le han demostrado amarga y claramente al señor Chiari la insinceridad y la perfidia que envolvieron un día los favores y lisonjas del Doctor Porras; debe estar convencido que fué un clavo candente a que se agarró éste en las desesperaciones del naufragio de su ambición y de su prestigio político, con el objeto de que fuera después su instrumento inconsciente, y por eso es ya hora de que sin miramientos de ninguna clase siga de lleno su labor depuradora y constructiva, para que a los influjos de su patriotismo y amor a los principios liberales, consiga nuestra República, convertida en larva durante tantos años por la tosca envoltura del PORRISMO, abrir sus alas a todos los vientos del progreso, bajo el sol radioso de todas las reivindicaciones.

UNA CARTA

Panamá, 20 de septiembre de 1926.

Señor don Félix E. Oller Presente.

Estimado amigo: Leí con placer la carta de Ud.

del 15 de este mes al Director de la Estrella. Mucho le agradezco sus buenas opiniones respecto de mí contenidas en aquella y, las cuales no me corresponde discutir; pero sí he de manifestarle que Ud. ha dicho verdad al escribir que mi destitución del puesto que ocupaba en el Instituto Nacional, obedeció a cuestiones de orden estrictamente político. Por un lado era oponente al régimen viciado de la época y por otro, con mis ideas de patria y mi devoción a los principios que informan nuestras instituciones, siendo profesor de Educación Cívica, tenía que discurrir con mis alumnos sobre temas que, aunque tratados en términos generales y abstractos, colocaban en posición muy desairada al ex-Presidente último, cuyo nombre, desde el punto de vista personal o particular me era indiferente o no constituía para mí razón de inquietud que pudiera inducirme a lanzarle en las aulas expresiones ofensivas, como ahora declara EL HERALDO, refiriéndose a la carta de Ud. y para explicar la causa de mi destitución de hace unos cinco años, sobre la cual, por lo demás, todo el país sabe a que atenerse, siéndole, así, muy fácil deducir el valor de las actividades y producciones de la hoja periódica mencionada, a cuya actitud con relación a mí debe Ud. esta carta de la que puede Ud. disponer a su antojo.

Att. S., S. y amigo afmo.,
M. Patiño.

LEA EL GLADIADOR

FABRICA NACIONAL DE MUEBLES

"LA EXPOSICION"

la mueblería más acreditada y mejor empacadora. Despacha órdenes para dentro y fuera de la República.

Pan American Life Ins. Co.
National Fire Ins. Company
SEGUROS

vida, contra incendio, robo, choques y daño a la propiedad.
Apartado No. 172--Teléfono 714--Avenida Central No. 31
ENRIQUE DE LA GUARDIA—Representante legal.

MESA REVUELTA

1o de Octubre.

Todas las baterías de "El Herald" de ayer se disparan contra el integérrimo Primer Magistrado de la Nación; pero como el Doctor Belisario Porras es tan hábil en eso de deseargar cápsulas, ha resultado que los disparos han sido sin proyectil, y "El Herald", contra su voluntad, ha celebrado con salvos de artillería el primero de Octubre. Lo felicitamos.

"El Domador"

Así se llama una nueva publicación que el Doctor Belisario Porras lanza a las arenas periodísticas; pero como el Doctor ya está muy viejo para esas cosas, ya vemos al colega representando el papel de esos viejos gitanos, domadores cauducos que vagan por las calles haciendo bailar su osa al son de un panderato destemplada.

Machete y Machete.

Que dentro del espíritu de conciliación que ha inspirado la política del señor Chiari en el gobierno y su confianza en la sincera amistad del Doctor Porras, soportara como colaborador de sus labores administrativas al elemento porrista aun a sabiendas que no podía ser jamás amigo suyo, es cosa que tiene su explicación; pero que después de que el Doctor Porras ha alzado la bandera de la perfidia, el insulto, la calumnia y las amenazas contra su Gobierno y su propia persona, se quede con el enemigo bajo las alas, resulta completamente inexplicable.

El Doctor Porras, acostumbrado a vivir del sacrificio de sus amigos, sabía muy bien que el asumir la actitud infructuosa que ha asumido, colocaba a aquellos que viven aun bajo la sombra del Presupuesto en muy mal predicamento, y es seguro que estará preparado para resarcirles el perjuicio a todos los sacrificados por su culpa.

Sus artes y sus mañas son ya bien conocidas en el país y eso de la con-

signa de representar el papel de entusiastas charistas sólo demuestra la puerilidad seril en que yace sumido el que tal aconseja.

La pelea es pelando; don Rodolfo no puede confiar en ningún porrista y es ya tiempo de que les sacuda las alas.

Machete y machete con ellos. ...

Teléfonos.

A veces resulta una tortura verse obligado a valerse de este servicio, debido a deficiencias en la Oficina Central que no le presta al público en todo tiempo la atención debida, y como es seguro que la aspiración de la Empresa es la de complacer a sus favorecedores, de desearse sería que se corrigieran esas deficiencias que mortifican al público y van en contra del buen nombre de la Compañía.

Ayer y Hoy.

El Doctor Belisario Porras quiere convertir hoy en únicas credenciales de las excelencias de su gobierno, algunos conceptos emitidos ayer a favor de él por su amigo y compadre don Rodolfo Chiari; pero no consiga nada con eso, desde luego que el señor Chiari pudo apreciarlo dentro de circunstancias muy distintas a aquellas en que nosotros lo apreciamos para ser reputarlos como un desbarajuste administrativo y como la peor calamidad que le hubiera podido sobrevenir a la pobre patria panameña.

Lo único que eso quiere decir es que don Rodolfo miró las cosas tras el lente de su sana conciencia y su buen corazón, pues sólo así podía verlas de color de rosa.

Sainete periodístico.

Como aficionados a las tablas, vamos a ofrecerle hoy a nuestros lectores una simpática exhibición teatral.

Escenario: las columnas editoriales de "El Herald."

Epoca: dos años después de la era porruna.

"Pitt el joven" se chupaba un caramelo de los que se cambian por botellas, mientras Shakespeare fumaba en su pipa leyéndose una hoja suelta de Santander Callejas; pero la tranquilidad de la escena fue interrumpida de improviso por la llegada del "escita Abarís" ce-balgando en un dardo envenenado, lo que obligó a nuestros personajes a meterse debajo de la mesa, situación que duró bien poco por cierto, pues el "escita" volvió grupas cuando vio que entraron en escena el gran Pericles, el gran Augusto y el gran Lincon, discutiendo sobre algunos puntos oscuros del derecho administrativo del Doctor Belisario Porras.

Suscitada una acalorada discusión entre ellos, puso término a esta la llegada de Aristóteles, circunstancia que fue aprovechada por Shakespeare, para salir de su escondite con "Pitt el joven" cargado a agua chinche y poner pies en polvorosa.

Así las cosas, una carcajada se dejó oír afuera y luego una voz femenina que gritaba enfurecida:

Calumniadores, victimadores de la verdad, él no es un tirano. Mienten los infamos. Aquí están mis uñas y mi lengua para defenderlo.

Los personajes que estaban en escena temblaron de pies a cabeza e hicieron nautis por la izquierda, mientras por la derecha entraba Madam Roland vestida de pollera, quien después de saludar al público principió a bailar un tamborito cantando:

"Miente el villano
y el impostor
que a Porras llame tirano.
cuando Porritas
es un pastor
con sus arrugas y sus canitas
y yo soy una
y yo soy una
y yo soy una de sus cabritas."

En seguida entran volando la "Hermana de la Justicia" y la "Diosa de la Sociedad", trajeadas también con el hermoso traje nacional, le tocan palmas, le hacen coro y el telón va descendiendo lentamente para que el público no

LA LEGITIMIDAD

APARTADO 660. — CALLE A, No. 7. — TELEFONO 45

Depósito de los afamados cigarrillos

La Legitimidad, Chesterfield y Camel
Gran Surtido de Cigarros de la Habana de las afamadas

Marcas

Henry Clay, Bock y La Corona

Depósito en Colón:

Universal Bar, Frente Al Parque
JOSE PADROS, Agente.

pierda el último efecto de la escena (Se prohíbe la reproducción de este argumento en película cinematográfica).

EL PROBLEMA CHINO

Es un sofisma convertido en axioma por el consentimiento público, que siempre se deja comulgar con ruedas de molino, la creencia de que los chinos han venido a usurpales comercios e industrias de menor cuantía a los hijos del país, cuando como, ya lo he manifestado, ellos sólo han invadido un campo propicio a sus actividades, en una rama del comercio que, por sus condiciones especiales, está vedada a los nacionales y en la cual cumplen una misión benéfica por las facilidades que le brindan a las clases pobres y necesitadas de la sociedad.

En ese radio de acción, si fuera verdad que succionan los intereses económicos del país, de acuerdo con leyes bien conocidas y de cumplimiento inexorable, esa succión tendría que producir necesariamente la decadencia del ramo que victimiza; pero la estadística, con la elocuencia de los números, nos demuestra que hoy el comercio chino al por menor moviliza un capital cien veces mayor que antes de la independencia y que el Municipio recauda cien veces más que entonces por concepto de los impuestos correspondientes.

Y ya que de sucesiones se trata conviene observar que estamos acostumbrados a clamar contra las que son insignificantes y problemáticas, y nos hacemos de la vista gorda ante los grandes forámenes, como por ejemplo, aquel por donde se ha escapado para siempre la moneda nacional del país.

Ahora bien, si de las clases bajas de la Colonia China pasamos a las clases cultas y acomodadas, las encontramos asimiladas a nuestras costumbres y convertidas en elementos útiles de la sociedad, siempre dispuestas a contribuir en todo lo

que signifique algo para el bienestar y buen nombre de la República.

Algunos de sus elementos distinguidos son miembros de instituciones respetables de esta ciudad, se distinguen por su seriedad, corrección, saben ser atentos y obsequiosos con los gentes visitantes de Panamá y la Liga Nacionalista China ha dado ya demasiadas pruebas de que es una de las instituciones más respetables y sanas de las que las colonias extranjeras tienen establecidas en este capital.

De manera que no hay razón alguna para parangonar el elemento chino con el elemento de color antillano, que sí constituye un serio problema que abruma a las clases trabajadoras del pueblo panameño.

El jamaicano, por ejemplo, afecta como el chino con sus actividades una simple rama del comercio local, sino que por su constitución y resistencia y género de vida hace abrumadora competencia al elemento trabajador nacional, bajando los salarios, trabajan horas extraordinarias por el mismo precio que las ordinarias, con una palabra, quitándole de la boca pan a los artesanos del país y a sus familias, protegidos por la bandera de una nación poderosa que, fuera de los límites patrios, los ampara en toda su categoría de súbditos ingleses con el interés con que lo haría con el más puritano de los hijos de la rubia Albión.

Estas consideraciones llevan a (Pasa a la 4a. Página)

CARRERAS

Pista de Juan Franco

DOMINGO 3 DE OCTUBRE

GRANDES SORPRESAS en el HIPODROMO

PROCURESE SU TIQUETE TEMPRANO. SOLO HAY 140 ASIENTOS GUARDADOS. ACUDA A LA OFICINA DEL JOCKEY CLUB, EN LA CALLE OBALDIA Y PLAZA HERRERA

Carreras!

Carreras!

MONTE DE PIEDAD NACIONAL

Institución del Estado dedicada a préstamos sobre alhajas de oro, plata, platino y piedras preciosas

La casa que mayores beneficios presta y cuyos intereses son los más bajos del mercado.

Mensualmente se verifican remates los cuales se participan periódicamente en las tabillas de nuncios del Establecimiento. Los interesados deben acercarse a la demanda de informes a la Plaza Amador, No. 1.

DEBA BASTANTE BUENA BALBOA

Manufacturada con la mejor malta e inmejorable lúpulo obtenibles.

La mejor bebida para este clima
Cervecería "BALBOA"

EN EL 20. ANIVERSARIO DE GOBIERNO CHIARISTA



DON TOMÁS G. DUQUE
1er. Designado



Dr. CARLOS L. LOPEZ
2o. Designado



DON ENRIQUE LINARES
3er. Designado



Dr. HARMODIO ARCE
Presidente de la Asamblea

(Viene de la Página 1a.)

hoy el calificativo de "Hijo Predilecto de la Democracia" y afirma que esta consagración le será ratificada por la masa ciudadana, en justa que atronará los espacios con los clamores del triunfo y reducirá a la nada a los hados que velaban por el éxito de otras épocas tiránicas.

DON TOMAS GABRIEL DUQUE

En el momento en que se inicia la despedida de los representantes de la "Vieja Guardia"; cuando se esboza el divorcio de la antigua con la nueva escuela liberal, la recia figura de este zapador es saludada con honda simpatía. No se distingue por una educación "aliterada", en muchos casos encubridora de nulidades mentales o de medianías simuladoras. Es reposado y produce impulsado especialmente por su gran corazón: llamarada en culto perenne a la amistad y el patriotismo. Esto ha hecho de su nombre una bandera de Progreso y es el índice que, imperturbable, le señala el oriente de sus triunfos definitivos.

DOCTOR CARLOS L. LOPEZ

Buen liberal, hijo de sus obras,

PUBLIC SERVICE GARAGE
"WILLYS NIGHT"
— Y —
"OVERLAND"
Los mejores carros de turismo
Calle B No. 52 Frente
a la Cárcel Modelo.
Teléfono No. 934

BENEDETTI
HERMANOS
DROGUISTAS
IMPRESORES
LIBREROS

es sincero sostén de la actual administración y, siendo, además, un intelectual de buena cepa, la vida le reserva muchas distinciones. Al prorrogarle su mandato de Segundo Designado para ejercer el Poder Ejecutivo, la Asamblea le ha hecho justicia.

DON ENRIQUE LINARES

Caracteriza a este buen servidor público una modestia ingénita, que corre parejas con la hondura de su corazón y los quilates de su cerebro.

EL PROBLEMA CHINO

(Viene de la Tercera Página)
conclusión de que el problema chino merece capítulo aparte en las leyes de inmigración, con el objeto de cerrarle a ésta herméticamente la puerta en el futuro y de someter el elemento ya radiado entre nosotros, al que no se le pueden restar, menos cabar, ni escamotear, bajo ningún concepto, las garantías y los derechos que le conceden la Constitución y leyes de la República, a un concienzudo estudio de períodos en achaques sociológicos a fin de irlo despojando por medio de disposiciones judiciales y jurídicas de la parte erudicial que pueda tener para los intereses nacionales, y convertirlo con recursos humanos y

Dr. Ha medio Arce, Presidente de la Asamblea Nacional, distinguido jurista y liberal integérrimo, cuya adhesión al régimen actual es inquebrantable. "El Gladiador" se complace íntimamente en exhibir sus páginas con su retrato, como una demostración de simpatía que nos inspira.

científicos, al fin y al cabo, en factor eficiente de la prosperidad nacional

C. Saavedra Zárate.

SERIOS DISGUSTOS ENTRE MATRIMONIOS

Con frecuencia oímos hablar de matrimonios que "se tiran los platos a la cabeza," que están siempre riñendo, siempre de mal humor. Si tratamos de buscar la causa, descubriremos que uno de los dos está enfermo, nervioso, irritable, sin gusto para nada, sin deseos de hacer nada. Probablemente sus riñones tienen la culpa. Mal humor, irritabilidad, flojera, cansancio, mareos, dolores de espalda y cintura, con frecuencia indican que los riñones requieren atención. Otros síntomas de desarreglo de los riñones y vejiga son los siguientes: Incontinencia de la orina; dolor o ardor en el caño al hacer aguas; asiento o sedimento en los orines, unas veces blanco y otras veces como ladrillo molido; orines turbios o de mal olor; el orinar de gota en gota o a poquitos; la necesidad de levantarse en la noche a orinar; frialdad de pies y manos; hinchazón alrededor de los tobillos; imposibilidad de hacer fuerzas; respiración agitada y fatigosa, etc. Y no son solamente los casados, sino que también los solteros y viudos, jóvenes y viejos, sufren de los riñones y vejiga. Para combatir los síntomas mencionados recomendamos las

PASTILLAS de Dr. BECKER

para los RIÑONES y VEJIGA. Cómpelas en las boticas; los boticarios las recomiendan. Mientras más pronto las tome, mucho mejor para Ud.

bienda; Gerente del Banco Nacional; Tercer Designado, encargo del Poder Ejecutivo; Candidato dos veces a la Presidencia de la República; Director de Correos y Telégrafos; Secretario de Gobierno y Justicia; Primer Designado para ejercer el Poder Ejecutivo; Candidato la tercera vez a la República, y, al fin, Presidente titular desde el 1° de octubre de 1924. Se discute hoy que su exaltación a la primera magistratura nacional, debió al apoyo que le dispensara don Porras, quien antes había derrotado en las campañas de 1916 y 1918. La historia política de nuestro Istmo está al alcance de los, por su laconismo y sencillez, conocemos las artes de que valió el señor Porras para monopolizar el gobierno del país por el prolongado período de doce años. Más está entonces repetir el fresco de tres campañas en las que él probado hasta la saciedad fue su maquiavelismo y no su estigio político lo que le sostuvo el Poder.

Segundo a la elección del señor Chiari, es ya axiomático aquello de él fue candidato de la "conciencia" y no del "corazón" del señor Porras. Ninguno de sus hombres de confianza, en la época, ha creado al rededor del gobierno núcleo de opinión apreciable, hiciera frente a la popularidad

del general Quintero, como no fuera el propio señor Chiari. De otro lado, no es un secreto que el doctor Porras fraguó la sustitución de la candidatura Chiari a fines de 1923, cuando creyó que, por medio de prebendas gubernativas, ya podía retener para sí a los amigos políticos que el señor Chiari le había llevado al gobierno. Si el designio no se cumplió ello fue debido a acontecimientos fortuitos, extraños y por completo a la voluntad del Presidente, y que bueno será, en el momento, a efecto de no levantar la lápida mortuoria de tantas próceras, mejor glorificadas por el lauro de la historia convencional que juzgadas por una crítica de agudo realismo político.

Quedamos, definitivamente, en que D. Rodolfo Chiari ha llenado las páginas de nuestra Historia pública con títulos muy limpios y en que merece bien de la Nación y de Partido "El Gladiador" le di pensara

OFILIO HAZERA

Panamá

Provisiones de toda clase al por mayor y menor
Solicite precios de harina, arroz etc.

Compra Cueros y Pielés
Teléfono 173 — Ave. Norte 32

LIBRERIA PRECIADO
siempre "Panamá"
Papel carbón y cintas para máquinas "PANAMA"
Copias como originales.
Unicos Agentes
Y. Preciado Co., Ltd.
Ave. Central No. 35 Panamá. Teléfono 236.

COMPRE
Productos panameños, proteja las industrias nacionales, y asegúrese en la
Compañía Internacional de Seguros
COMPANIA NACIONAL DE SEGUROS

LOTERIA NACIONAL DE BENEFICENCIA
PLAN DEL SORTEO EXTRAORDINARIO QUE SE JUGARA EL DIA 19 DE DICIEMBRE DE 1926.

1 PREMIO MAYOR DE.....	B.40,000.00	B. 40,000.00
1 SEGUNDO PREMIO DE.....	12,000.00	12,000.00
1 TERCER PREMIO DE.....	6,000.00	6,000.00
18 APROXIMACIONES DE.....	400.00 cada una	7,200.00
9 PREMIOS DE.....	2,000.00 cada uno	18,000.00
50 PREMIOS DE.....	120.00 cada uno	10,800.00
900 PREMIOS DE.....	40.00 cada uno	36,000.00
SEGUNDO PREMIO:		
18 APROXIMACIONES DE.....	100.00 cada uno	1,800.00
TERCER PREMIO:		
18 APROXIMACIONES DE.....	80.00 cada una	1,440.00
1,056 PREMIOS		
TOTAL.....		B. 133,240.00

Precio del Billete B.20.00 Precio del Vigésimo de Billete B. 1.00